

Anlage Nr. 2 - Bericht

über die Tätigkeit des Vorstandes der Sozial-Kulturellen Gesellschaft der Deutschen in Opolner Schlesien – Ortsgruppe Reinschdorf (Reńska Wieś) für das Jahr 2016.

Am 4 Februar 2016 wurde die Jahresversammlung organisiert. Der Vorstand erhielt eine Entlastung, der neue Vorstand war gewählt, der Jahresabschlussbericht wurde verabschiedet und der Arbeitsplan für das Jahr 2016 genehmigt.

Die Ortsgruppe zählt im Jahr 2016 **173** zahlende Mitglieder.

Die Zusammenkünfte im Jahr verliefen auf verschiedene Art:

1. Das Jahr 2016 begann mit der Jahresversammlung, und danach fand ein kleines Fest - der sogenannte Karneval Abend statt (4.02.2016).
2. Der Fastnachtsdienstag fand am 7 Februar statt.
3. Der Frauentag fand am 8 März statt.
4. Die Ostern Workshops fand am 19 März statt.
5. Der Muttertag fand am 15. Mai im großen Saal des Gemeindekulturzentrums statt und wurde durch die Kinder des Kindergartens organisiert
6. Am 22. Mai haben wir den Urban Jahrmarkt mitorganisiert. In Rahmen dessen haben wir einen Kunstauftritt der aus den Mitteln des Konsulat finanziert wurde.
7. Am 30. Juni wurde für die Kinder "Märchennacht" organisiert.
8. Am 9. Juni 105. Jübileum des SV Reinschdorf aus den Mitteln des „Konsolidierung Projekt“ finanziert wurde.
9. Am 24. Juni haben wir Sommetreffen in Komorno unter dem "Konsolidierung der Begegnungsstätten" Projekt organisiert.
10. Im Rahmen des Projekts "Konsolidierung ..." wurde am 3. September eine Heimatreise durch Tarnowitz, Gleiwitz und Plawniowitz.
11. Am 6. Oktober hatten wir einen Kartoffelfest in unserem DFK, in dem ca. 50 Personen viel Spaß hatten.
12. Am 9. Oktober haben wir teil genommen in Kulturfestival in Sakrau.
13. Am 10 November wurde der Martinstag mit Umzug des Hl. Martin am Pferd, mit Fackeln und Laternen, mit einer großen Schulkinder Gruppe organisiert. Der Abschluss mit Martinshörnchen und Vorstellung fand in der Kirche statt.
14. Am 26. November haben wir Teil in Schutzenfest in Oberglogau genommen.
15. Am 27. November wir haben Weihnachtsmarkt in Breslau besucht.
16. Am 3. Dezember nahmen wir am Weihnachtsmarkt der Gemeinde Reinschdorf teil. Im Rahmen des Projekts wurden Workshops in Handmalerei der Weihnachtskugeln organisiert.
17. Am 11. Dezember wurde der Adventsabend im großen Saal des Gemeindekulturzentrums organisiert. Wir hatten die Gelegenheit den Auftritt der Schulkinder zu bewundern, dazu gab es gemeinsames Singen und Weihnachtsgebäck mit Kaffee.

Insgesamt haben wir von außen folgende Mittel erworben: 2000 zł vom Konsulat (1 Projekt) und ca. 7.700 zł im Rahmen der Projekte "Konsolidierung der Begegnungsstätten" (4 Projekte).

Von den 1% steuerlichen Abschreibungen erhielten wir im Jahr 2016 733 zł zur Vorbereitung Weihnachtspakete für unsere Senioren.

Dynamisch funktionieren auch unsere künstlerischen Gruppen die beim GOK arbeiten und unser DFK repräsentieren. An dieser Stelle möchte ich ganz herzlich Frau Krystyna Przedziank-Grzybek danken für ihre gute Arbeit. Unser DFK hat für unsere Gruppen auch Zuschüsse erworben vom polnischen Ministerium des Innern (2000 zł). Dafür haben sich die Gruppen mit ihren Auftritten auf unseren Veranstaltungen revanchiert und uns auf vielen Festivals repräsentiert.

Im Jahr 2016 wurden die deutschen Messen ziemlich regelmäßig, an jedem Samstagmorgen und an jedem ersten Sonntagmorgen durchgeführt. Wir müssen jedoch bemerken, dass in den Sommerferien und der Weihnachtszeit, diese Regel nicht eingehalten wird. Unser Traum ist, dass Veranstaltungen im Leben der Kirche und der religiösen Praxis häufiger in Sprache des Herzens, stattfinden.

Alle Schulkinder im Grundschule lehren Deutsch als die Minderheitsprache, und 2/3 der Kinder von Kindergarten.

Im Jahr 2016 haben wir zwei Semester von dem Samstagkurs für die Kinder im Alter 6-11 Jahren durchgeführt (Lehrerin: Aurelia Herich). Jedes Mal haben wir auch 3 Treffen für deren Eltern organisiert. Es war der Versuch die Mittlere Generation an das DFK anzubinden. Der Verband der deutschen sozial-kulturellen Gesellschaft in Polen hat den Kurs finanziert. Wir hoffen, dass wir diese Initiative weiter fortführen können.

In dem Jahr 2016 hat unsere Promotion und Kommunikation sehr gut funktioniert. Wir haben eine Seite auf Facebook, wo wir unsere Informationen, Fotos aus den Veranstaltungen und Ankündigungen zukünftiger Ereignisse veröffentlichen. Viele Informationen über unser DFK erschienen in der Presse unter anderen über unseren Martinstag, Weihnachtsmarkt, usw.

Das Jahr war sehr reich an Veranstaltungen in unserem DFK und es hat uns Hoffnung gebracht, dass unsere Tätigkeit in den nächsten Jahren auch sehr aktiv sein wird.